



# del mundo católico

**CIUDAD VATICANA. —**  
 Condenación del nacionalismo exagerado.

Escribimos estas notas cuando las exaltaciones del nacionalismo han puesto a

las naciones europeas al borde de una nueva guerra.

Con la independencia augusta de su sagrado Magisterio ha alzado repetidas veces Pío XI su voz para anatematizar estos excesos anticristianos.

"El nacionalismo exagerado impide la salvación de las almas, alza barreras entre las naciones y es contrario a la ley de Dios, a nuestra fe... al mismo credo que se canta en todas las catedrales del mundo. Las primeras fórmulas de la enseñanza apostólica dicen: "Creo en la Iglesia Católica", Iglesia Católica significa Iglesia Universal". (15 de Julio).

"Es preciso decirlo, porque es cosa detestable este espíritu de separatismo, de nacionalismo exagerado, que, precisamente porque no es cristiano termina por no ser ni siquiera humano". (21 de Julio).

Pocos días después, vindicando a la A. C. de los ataques que contra ella han dirigido últimamente los propagandistas del racismo italiano, se expresaba con inusitada energía en la audiencia concedida a los alumnos del Colegio de Propaganda:

"Católico es sinónimo de universal, pero no es sinónimo de racismo, ni de nacionalismo. La A. C. debe inspirarse en este principio de universalidad, pues A. C. significa "Vida Católica". La vida católica significa actividad de caridad, de virtudes, de deberes, no actividad de racismo y de nacionalismo exagerado, que son como barreras levantadas entre hombre y hombre, entre pueblo y pueblo"....

"El género humano es único, universal, aunque no puede negarse que en esta unicidad y universalidad hay distintas razas; por qué por una desdichada imitación, Italia ha tenido necesidad de seguir el ejemplo de Alema-

nia? Fijad bien vuestra atención, os recomiendo que no toquéis la A. C., os lo recomiendo, os lo pido por vuestro bien, porque quien toca a la A. C., toca al Papa, y quien toca al Papa muere. Es una verdad que la historia ha demostrado".

**Glorificación de la Santísima Virgen.**

Se han recogido las firmas de 20 Cardenales, 709 Obispos y 2.000.000 de fieles, para pedir al Santo Padre la definición del Dogma de la Asunción de la Sma. Virgen y de su oficio de Mediadora Universal de todas las gracias.

**BOLIVIA - PARAGUAY. — Tratado sobre el Chaco.**

El 20 de julio aprobaron los representantes de ambas naciones, reunidos en Buenos Aires con los delegados de la Comisión de Neutrales, el Tratado de paz y Amistad sobre El Chaco.

La noticia ha causado grande satisfacción a todo el Continente Americano, que anhelaba una solución cristiana de este largo y doloroso conflicto. Dios no podía menos de bendecir los trabajos de la Conferencia, a la que precedió una emocionante misa de campaña, oída por 17.000 obreros argentinos: a ella asistieron los delegados de Bolivia y Paraguay, y ambos prometieron que nada dejarían por hacer para que se realizase la pacificación total y cristiana de ambas naciones.

**ESPAÑA. — Bendiciones del Papa**

El día 30 de junio presentó sus credenciales al Romano Pontífice D. José Yanguas Messia; lo que caracterizó esta audiencia fué la profesión sincera de fe católica por parte del Embajador, y el tono de paternal cordialidad por parte del Pontífice.

"Decimos que podéis llevar la impresión de nuestro

## NOTICIAS DEL MUNDO CATOLICO

sentir y de nuestro afecto al Generalísimo Franco, nuestro catolicísimo hijo, el Jefe actual de España. Le diréis que el Padre viejo, el Padre de todos, el Vicario de Cristo, ruega por todos, por el Generalísimo Franco, y pide por toda España, para que, si es posible, sean enjugadas todas las lágrimas y cesen todas sus desventuras y dolores... Llevad al Generalísimo Franco los sentimientos de nuestra Paternidad, espiritual y dadle la seguridad de que si tuviéreis necesidad de ello, siempre tendréis nuestro apoyo, para que podáis trabajar con el mayor fruto por vuestra y nuestra querida España".

### ESTADOS UNIDOS — Las escuelas católicas

Se ha celebrado en N. Y. el Congreso anual de la N. E. A. con la asistencia de 15.000 delegados, entre ellos 4.000 maestros católicos.

La ponencia del P. Walsh S. J. hace resaltar los beneficios que las Escuelas Católicas aportan al Estado: los católicos de E. U. han gastado más de 1.000 millones de dólares para construir sus escuelas; para sostenerlas, invierten cada año más de 300 millones; únicamente en el Estado de N. Y. absorben 45 millones. Toda esta suma cargaría sobre el erario, si no hubiera escuelas católicas.

### Estatua de San Francisco dominando la Bahía

Sobre una colina, que domina la inmensa bahía y la ciudad, se está erigiendo un monumento colosal en honor de San Francisco.

Le presta su apoyo el Gobierno Federal, y sus promotores esperan inaugurarla en 1939 al tiempo de abrirse la Exposición Internacional.

Dicen que la estatua propiamente dicha medirá 50 metros de altura; un ascensor eléctrico subirá al público hasta lo más alto de la cabeza, que con sus 6 metros de ancha se convertirá en un vasto mirador con cabida para 50 personas. Desde allí se dominará todo el territorio de los alrededores en una extensión de centenares de kilómetros. Junto al monumento se proyecta hacer una cascada artificial, que será iluminada todas las noches con potentes reflectores.

—¿Una santa India? Unos 5.000 indios de Canadá y Estados Unidos han enviado una súplica a la Santa Sede para pedir la beatificación de su hermana de raza, Catalina Tekawitha, muerta en olor de santidad en 1680.

Su tumba, colocada en la ribera del Río San Lorenzo, es visitada por numerosos peregrinos, y los indios ofrecen todos los años una misa en memoria de su ejemplar vida; hizo mención de ella Pío XI en el mensaje radiodifundido, para la clausura del Congreso Eucarístico de Quebec.

Cuatro años no más vivió esta virgen iroquesa en la Iglesia católica, pero en este tiempo trabajó incansable-

mente para la misión, y para difundir la doctrina cristiana entre los indios que la honraban mucho. Sorprendida por una tempestad de nieve en pleno bosque, fue recogida medio helada y murió santamente el Viernes Santo, llorada por toda la población, que la veneraba como a Santa. Nunca leyó un libro, ni frecuentó una escuela, pero mostró tal fuerza de alma y tal ardor de fe, que su virtud era considerada como heroica.

### INGLATERRA.—Procesión de 100.000 personas en Birmingham.

Con increíble solemnidad se han expuesto las reliquias de S. Chad, santo obispo de Lichfield: cien mil personas acudieron a la procesión; después de ella hubo que cerrar las puertas para evitar atropellos; el público, que quedó fuera, siguió escuchando por altavoces la función religiosa, presentando un aspecto magnífico de fe y devoción.

Los no católicos—que en gran número asistieron a esta manifestación—quedaron profundamente impresionados.

Parecidas manifestaciones de fe — aunque no tan numerosas—se están desarrollando todos estos días, en que se celebra el congreso ateo en Londres.

### ITALIA. Roma.— Una nueva catacumba.

El hundimiento casual de terreno en una finca contigua a la Via Appia ha puesto en manos de la Iglesia este nuevo y venerando tesoro arqueológico.

Aunque, por estar completamente obstruidas las vías de acceso, no se ha logrado aún penetrar profundamente en las galerías, que constan de tres pisos, los arqueólogos han hecho ya, sin embargo, interesantes excavaciones. Se trata desde luego de la Catacumba de la Mártir Eugenia—descrita en el libro del peregrino— y de cuyo templo construido sobre la sepultura, se han descubierto numerosos restos: llama la atención la magnífica decoración y los variados motivos de arquitectura con que están adornados los nichos funerarios de las paredes, abundan también las inscripciones griegas. Se ha llegado a la conclusión que la catacumba data de la segunda mitad del siglo IV.

### JAPON. — Conversión de un Pastor protestante.

Todo el mundo sabe que las conversiones en Japón son más raras y difíciles que en muchos otros países; el misionero prosigue su obra con paciencia, y aguarda su hora.

En diciembre de 1937 se anunció al anciano misionero de Miyasu, P. Relavé, la visita de M. Hagihara, que ejercía el cargo de Pastor hacia ya más de 18 años cerca

## NOTICIAS DEL MUNDO CATOLICO

de la Residencia del Padre. "La lectura de libros católicos ha turbado su fe, y desea hablar con el Padre"; siguieron a otras conversaciones, y el día de Pentecostés abjuró sus errores con su mujer e hijos y un grupo de sus fieles. El mismo está preparando otro grupo más numeroso para la próxima abjuración.

### MEJICO. — El P. Pro.

El Sr. Arzobispo de Méjico ha ordenado recoger los

documentos requeridos para instruir el proceso de beatificación del P. Pro. Este fervoroso operario fué fusilado por Calles en 1927 sin proceso ninguno. Después de su entierro— que fue una apoteosis—los fieles comenzaron a invocarle y a obtener favores por su intercesión. Hoy el nombre del P. Pro es conocido en todas partes, y su valimiento se ve constantemente acrecentado con gracias extraordinarias, que en gran número van recibiendo los fieles.

# PASTELERIA "TRICAS"

Yendo de Torre a Madrices  
Verás un escaparate  
Donde hasta el más botarate  
Quisiera dar de narices.  
Luego que lo veas, ¡zas!  
Te diriges a la puerta  
Que suele estar siempre abierta  
Y.... estás en casa "TRICAS".

Si una vez vas, volverás  
A probar los dulces finos  
Y los vinos extrafinos  
Que hay en la casa "Tricás".  
Verás que no hay mal ninguno,  
Si vas como yo te exhorto,  
Que en los dulces y el oportuno  
No halle remedio oportuno.

"Tricás" es, ya lo verás,  
Esmero y delicadeza,  
Es finura y gentileza  
Gracia y dulzura es "Tricás".  
"Tricás" es cual lo del cuento;  
"Pido allí un dulce de tomo,  
Hácenlo, dánmelo, cómo,  
Págolo y voyme contento".

César  
González

Torre a Madrices 19-21.

Teléfono 21.505.

"Estó, Inés, éilo se alaba,  
No es menester ataballo;  
Sólo una falta le hallo  
Que con la prisa se acaba",  
Mas todo tiene remedio:  
Como la cosa es tan buena,  
Se repite la faena  
Sin cólicos de por medio.

"TRICAS" es cosa tan fina,  
Que a los que en "TRICAS" meriendan,  
A una los recomiendan  
La higiene y la medicina.  
El galeno D. Tomás  
Le decía a un su clienté:  
"Tú.... te vas por la tangente  
si no te cura "Tricás".

—Un día en casa "Tricás"  
Amén de otros perendengues,  
Me comi siete merengues  
Cuatro flanes y... algo más.  
—Y ¿no sintió pesadez,  
Dolor, congojas de muerte?  
—Sentí.... no tener un fuerte  
Para volver otra vez.

Sucursal: Gradillas a Sociedad 4. — Teléfono 6644

# CUBILLAN & Ca.

ALMACEN DE VIVERES

SALV. DE LEON A COLISEO 35

TELEFONOS 3570-3571